

COMPTE RENDU DE REUNION

Filière Gérontologique Vallée du Gier

COPIL TACTIQUE

15 Mai 2017 14H30 EHPAD Antoine Pinay, Les Charmilles

Présents :

Elodie DENUZIERE : Responsable Territoriale Bien à la Maison, **Hugues de VERGNETTE** : Directeur EHPAD La Péronnière, **Corinne MOMPLOT** : Médecin Gériatre Coordinateur EHPAD Hôpital du Gier, **Laurie GRATTON** : Pilote MAIA MLA, **Claudine LOUAT** Responsable de secteur ELEA, **Serge Sosso** : Assistant filière, **Cathia OUESLATI** : Responsable Social Autonomie MLA,

Excusées : **Christine MARTIN** : Assistante Sociale CCAS Saint-Chamond, **Marie-Claude RICHARD** : Directrice EHPAD l'Accueil, **Carole BONCHE** : Cadre de proximité ELEA, **Stéphanie FAURE** : Médecin Gériatre Hôpital du Gier,

En pièces jointes : *feuille d'émargement, rapport d'activité, planning second semestre 2017, CR travaux filière de Roanne, CR rencontre assistants de filières*

Ordre du jour :

- Retour sur la séance plénière : Validation Rapport d'activité
- Temps observatoire : Les problématiques des Soins d'Hygiène et troubles psy
- Avancée des groupes de travail
- Informations diverses
- Planning second semestre

- **Rapport d'activité**

Des modifications sont à apporter : le rapport sera envoyé aux membres du COPIL avec le présent compte rendu pour validation.

Etat des signataires de la charte en 2017 : 17 signataires contre 25 en 2012.

Le COPIL préconise l'envoi de courrier et mail pour obtenir les lettres d'engagement de la filière

Alexia BARONNIER, stagiaire BTS SP3s, MAIA Gier Ondaine, se chargera de réaliser des mailings en ce sens.

- **Temps observatoire**

- Soins d'hygiène : qui fait quoi ? quelles sont les limites d'interventions ?

Les professionnels du territoire ont fait remonter lors de groupe de travail et instances de coordination des problématiques liées aux soins d'hygiène à domicile mettant les équipes en échec. Quelle est la place de chacun sur l'accompagnement des toilettes, soins d'hygiène et soins annexes ? Des SAAD se retrouvent sur le terrain à gérer des situations d'accompagnement à la toilette de plus en plus complexe et ne relevant pas de leur champ de compétence. Ils sont parfois sollicités par des IDE pour des actes relevant de soins infirmiers ou SSIAD.

Les questions d'éthiques, de personnalité se posent.

Dans le cadre de la filière : que peut-on faire ?

1^{er} temps : Solliciter Madame Ruiz pour une prise de contact et organiser un temps d'information.

2^{ème} temps : se renseigner sur la ou les procédures existantes quand on est confronté à ce genre de situation.

Serge Sosso se renseigne auprès de la filière de Roanne qui a initié une réflexion sur cette problématique.

Cathia Oueslati établit un lien avec la commission des plaintes au niveau du Département

- Prise en charge des personnes présentant troubles psychiatriques

C'est une problématique qui revient régulièrement à tous les niveaux de professionnel. Ces derniers sont en échec face à ce public. Comment les accompagner ?

Envisager d'aborder cette thématique en conférence et en groupe de travail pour avoir des outils afin de savoir comment les accompagner notamment au domicile car il y a peu de personnes relais pour les orienter.

La filière du Forez a réalisé un plan de formation sur plusieurs années sur cette thématique. Serge Sosso se renseigne auprès de l'assistante de filière du Forez pour avoir des informations supplémentaires et envisager de renouveler les formations sur le territoire.

Former un groupe et voir si cela correspond à nos attentes.

- **Avancée des groupes de travail**

- **Groupe : Diagnostic et prise en charge des personnes présentant des troubles de la mémoire**

-Prochain RDV de l'Info Géronto : thématique sur le rapport à l'argent.

Comment gérer les impayés ? La problématique d'accès à l'argent de la personne accompagnée, la procuration ? Quelles solutions ? Quelles démarches possibles dans l'accompagnement alors que les finances ne suivent pas ?

Les intervenants envisagés : Notaire, Banquier ...

Date proposée en Novembre 2017

-Thématique de travail retenue par le groupe : la préparation de l'entrée en établissement. Les professionnels ont fait remonter le fait que les entrées ne sont pas assez préparées, il n'y a pas forcément d'échange d'informations entre les professionnels du domicile et l'établissement accueillant. Les familles anticipent parfois les démarches (sous l'impulsion des professionnels) mais ne se préparent pas réellement à cette éventualité.

➤ **Comité technique : Fiche bleue**

Un document présentant le bilan depuis la création de la fiche bleue a été rédigé : les actions réalisées de la fiche bleue, les nouvelles arrivées de référents.

Ce document fait également l'état d'une fiche de route avec les actions à venir afin de remobiliser les acteurs :

- modification de la fiche bleue (logo, format...)
- ouverture à d'autres SAAD et professionnels ressources
- campagne de communication
- présentation du projet aux autres filières

Le prochain comité technique a lieu le 30 Mai, 9h au CCAS de Saint-Chamond

➤ **Groupe 2 : Coordonner un programme de formation et d'information, réfléchir à une communication partagée et développer des outils communs**

Communication du site internet : la phase de communication du lancement du site continue avec un envoi de mail d'information à l'ensemble des professionnels de la filière, des rappels faits dans les différentes réunions de groupe de travail, par la presse...

Communication sur la semaine bleue : Le groupe souhaite représenter la filière lors des grands événements de la semaine bleue avec un stand et la distribution de plaquettes et objets gravés au nom de la filière.

➤ **Commission hébergement**

Commission hébergement prévue le 6 juin 2017, à l'EHPAD l'Accueil, 14h

Invitation élargie : SSIAD, Centres sociaux, EHPAD, Elus

Ordre du jour :

1-Présentation du site internet de façon interactive : mise en situation du site internet.

2-Présentation d'une famille d'accueil et de son rôle.

3-Evolution de la commission hébergement : brainstorming sur ce qu'est la commission hébergement.

A la commission hébergement : Informer les communes que la filière va prendre contact avec elles pour l'inventaire des actions de prévention sur la thématique de l'isolement

➤ **Groupe de travail sur la thématique de l'isolement**

Le COPIL a souhaité engager une réflexion sur la thématique de l'isolement de la personne âgée.

Un groupe de professionnels s'est constitué afin de réfléchir à l'organisation d'une nouvelle journée filière avec notamment un temps de sensibilisation auprès du grand public.

Les objectifs du groupe sont de :

- Recenser et rendre lisible l'offre de prévention isolement sur le territoire,
Action : envisager de faire l'inventaire de toutes les actions à l'aide de stagiaires ESF, SP3S. Organiser des rencontres avec les partenaires identifiés sur l'existant. Créer un guide d'entretien.
- Sensibiliser le grand public et les professionnels à ce facteur de risque qu'est l'isolement
- Proposer « une journée » de prévention sur la thématique « isolement »

• **Informations diverses :**

- L'association jeunesse de France souhaite développer ses actions auprès de la personne âgée sur le territoire du Gier. Des musiciens professionnels vont intervenir sur A.Pinay. Tarif : 1500€
Voir au niveau de la filière si cela pourrait être intéressant et s'il y aurait une possibilité de les faire intervenir.

L'ORS mandatée par l'ARS a sollicité Laurie GRATTON, concernant la réalisation d'une étude prospective et qualitative portant sur la prise en charge et l'accompagnement de la personne âgée de 75 ans et plus en perte d'autonomie en région Auvergne-Rhône-Alpes à l'horizon 2030. Des entretiens individuels et collectifs sont réalisés afin d'affiner la connaissance des spécificités du territoire et d'envisager de manière prospective les évolutions souhaitables et possibles dans la prise en charge des personnes âgées dépendantes. Le territoire du Gier a été retenu et une réunion aura lieu à A.Pinay le mardi 30 Mai 10h-12h (annulée et reportée en juin)

- **Planning second semestre** : cf pièce jointe

**Pôle de coordination élargi organisé le Mardi 25 Juillet de
14h30 à 17h00 (pour ceux qui n'auront pas la chance d'être
en vacances)**

**Prochain COPIL le 11 Septembre 2017
EHPAD Antoine Pinay, les Charmilles 14h30**